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第３回地域審議会会議録 

（敷島地区） 

 

１． 日時 

平成１９年３月２６日(月)  

１９：００～２０：３０ 

 

２． 場所 

甲斐市敷島支所 ２階：会議室Ｂ 

 

３． 会議次第 

(１)   開会 

(２)  会長あいさつ 

(３)  新委員照会 

(４)  審議事項 

１） 前回審議会の質問項目への回答 

２） 平成１８年度主要事業の事業結果報告について 

３） 平成１９年度主要事業実施予定報告について 

４） その他 

(５)  閉会 

 

４． 出欠席者 

(１) 出席委員[８名]※委員名簿は別紙 

(２) 事務局 

   伊藤企画部長、小田切企画課長 

   企画課総合政策担当・有泉リーダー、同・保坂副主幹、同・土橋主任 

   敷島支所市民課庶務担当・中込リーダー 

(３) 欠席委員[２名] 

   望月委員、羽中田委員 

 

５． 審議事項議録 

 

１） 前回審議会の質問項目への回答 

 

[事務局] 

 

（会議資料についての確認） 

（前回審議会の質問項目への回答） 

 

[委員] 

竜王駅都市拠点整備事業の土地取得状況の残りの４％は重要な場所が抑えられているとか

はないのか？ 
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[企画課長] 

残り２件は北口側の地権者で北口広場・ロータリー等の整備を進めるにあたり、件数は２件

と尐ないが面積的に大きい。その２件は事情があり用地交渉もうまく進んでいないのが現状。 

 

[委員] 

その様な状況にあたりどこまで行けば年度の事業に問題が起こるのか？ 

 

[企画課長] 

竜王駅については来年３月に新駅舎が完成して共用開始する。完成まであと１年あり、交渉

がスムーズに行くように担当職員が日夜努力をして用地交渉に当たっている状況です。甲斐市

としましたら来年４月のオープンには南北口共に使用できるようにしていきたいと思います。 

 

[副会長] 

北口の地権者は納得していただけるのか？ 

 

[企画部長] 

鋭意努力をしており、楽観はしていませんが何とか方向性が見えてきております。 

 

 

２） 平成１８年度主要事業の事業結果報告について 

３） 平成１９年度主要事業実施予定報告について 

 

【しきしまの里整備事業】 

[会長] 

スポーツ公園の管理人からの話しだが、活気が出ていいのだが観光バスツアーで来る客のマ

ナーが非常に悪い。入園料などを取って維持費に回さなければ割に合わないがどうか？ 

 

[企画課長] 

担当課である農林振興課で対策・検討をしているであろうが、担当課に話をしておきます。 

 

[委員] 

クラブハウスのトイレが始めは汚いとの話だったが最近では鍵がかかっているので維持費

がかかってしまうのは分かるので尐しでも駐車料を観光会社などから取って維持管理費に当

てるなどしてほしい。 

 

[会長] 

両サイドにトイレはあっても正面のトイレは集中してしまい困って鍵をかけたらしい。また、

トイレのペーパーなど沢山必要になったとのこと。 

 

[委員] 

総合公園でグランドゴルフをしたときにバスが来て利用者に車を退かせろと言って呼び出

す。観光バスがスポーツ公園に来て無料で使ってトイレが汚れているなど苦情を言い、利用料

を払ってスポーツをしている人の車を呼び出して退かさせるのはとんでもない。梅の里の実行

委員とかがなぜバスの誘導とかしないのか？ 
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[会長] 

観光バスを誘致したのはどこか？ 

 

[企画部長] 

観光業者が入っていると思うが商工観光課に問い合わせます。甲斐市も来たらトイレも何も

使わせてくれなかったとなればイメージ的に悪いがそうは言ってもマナーはマナーで守って

いただかなくてはいけないのでマナーの悪い業者について要請していかないと困るのでスポ

ーツ振興課・商工観光課に調査・対応を含め検討をお願いする。 

 

 

【敬老祝い金、健康祝い金支給事業】 

[委員] 

敬老祝い金を配っている民生委員が苦情を言われてしまうので広報等でＨ１９年度から変

更になったことの啓発をしてほしい。 

 

[企画部長] 

議会広報にも議事録として周知されるでしょうし、また担当にもできるだけ啓発していくよ

うにお願いしたい。 

 

 

【庁舎整備事業】 

[委員] 

団体等に事業概要説明をする時期はいつか？どこまで事業内容が決まっているのか？ 

 

[企画部長] 

甲斐市第一次総合計画の中での庁舎検討委員会にて答申をいただき、それに則って庁舎内プ

ロジェクトにて検討を進めております。 

いつごろかは３拠点整備等財政的なこと等もあり事業内容も含めＨ１９年度に方向性が出

るかは、はっきりとは分からない。 

 

 

【観光イベント事業】 

[委員] 

地区で定着しているものを一本化にする理由は？一本化すると駐車場の問題があると思う

が開催場所は？ 

 

[企画部長] 

合併協議会のときに一つにして新市として大きなイベントを開催すると新市建設計画にて

決まっておりまして、検討した結果一つにすることになりました。 

駐車場の件としては一つの案として去年大きなイベントが開催された場所を含めて実行委

員会等で検討・研究をしていきたい。 

 

 

 

 



 - 4 - 

【洪水ハザードマップ整備事業】 

[委員] 

Ｈ１９年度の事業予定では釜無川の氾濫想定とあるが敷島としては荒川もあってもいいと

思うが順次やっていくのか？位置付けは？ 

 

[企画課長] 

県で洪水警戒地域が昨年新聞紙上等で掲載されましたが、災害を想定したときに荒川は、敷

島の地区では想定し難いとのことです。したがいまして、釜無川は双葉地区南部・竜王地区は

床上浸水で被害が大きいだろうが、荒川は敷島地区には洪水で被害を受けることはほとんどな

く、あっても床下浸水だろうとの想定が県から出ていますのでそれを基に北部地域の土砂災害

を含め作成していこうと考えております。 

 

[委員] 

敷島地区は荒川については安全宣言と受け取っていいのか？昔氾濫したケースがあったが。 

 

[企画部長] 

県は荒川が県の一級河川で氾濫する状況ではないと言っているときに甲斐市がそこは氾濫

するとか氾濫したらどうなるとか想定は出来ない。釜無川は国土交通省が洪水発生したときの

想定を全部出したものを使用し竜王地区ではハザードマップを一部作ってきたので山梨県で

荒川は敷島地区では今の段階では大丈夫だろうという時に甲斐市だけここは危ないとは言え

ない状況。 

 

 

【竜王駅都市拠点整備事業】 

[委員] 

敷島から竜王庁舎に行くのに５２号の信号で渋滞するがいつ頃できるのか？ 

 

[企画部長] 

横は国道５２号線で国が整備する部分と市が整備する部分があり、縦は県道なので県も絡ん

でくる。国や県にお願いしつつ出来るだけ早く整備を進めていきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


